

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

---

## QUINTA ACTA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE SALUD, DEPORTES Y ATENCIÓN A LA JUVENTUD.

---

Preside la sesión la Regidora Jeanette Velázquez Sedano; y, la Secretaría Técnica está a cargo del Licenciado Diego Enrique Martínez Garibay.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** Muy buenos días, Agradezco la presencia de mis compañeros y compañeras regidoras, invitados e invitadas que hoy nos acompañan.

Siendo las 10 horas con 41 minutos del martes 1 de marzo del 2022 nos reunimos en el salón de ex presidentes, para iniciar los trabajos de la quinta sesión ordinaria de la Comisión de Salud, Deportes y Atención a la Juventud, de conformidad con los artículos 103 y 110 al 113 del Código de Gobierno Municipal de Guadalajara, y, en mi carácter de presidenta de esta Comisión Edilicia, le pido al secretario técnico se disponga a verificar la asistencia de los miembros de la comisión.

### I. LISTA DE ASISTENCIA, CONSTATACIÓN Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.

**Secretario Técnico Diego Enrique Martínez Garibay:** Claro que sí presidenta.

**De la Comisión edilicia de Cultura:**

Regidora Jeanette Velázquez Sedano.	<b>Presente.</b>
Regidora vocal Karla Andrea Leonardo Torres	<b>Presente.</b>
Regidor vocal Luis Cisneros Quirarte.	<b>Presente.</b>
Regidor vocal Mariana Fernández Ramírez.	<b>Presente.</b>
Regidora vocal Sofía Berenice García Mosqueda.	<b>Presente.</b>

Presidenta le informo que hay 1 regidor y 4 regidoras presentes de la comisión por lo que existe quórum legal para sesionar.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** Por lo tanto, existiendo quórum, las decisiones que se tomen en esta sesión serán válidas y legales para el ayuntamiento.

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

Le pido al Secretario Técnico dé lectura al orden del día estipulado para esta sesión.

## II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA PROPUESTO.

**Secretario Técnico Diego Enrique Martínez Garibay:** Claro que sí presidenta.

- I. Lista de asistencia, constatación y declaración del quórum legal.
- II. Lectura y aprobación del Orden del día propuesto.
- III. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión ordinaria celebrada el martes 22 de febrero del 2021.
- IV. Discusión, y en su caso aprobación del dictamen que resuelve las iniciativas correspondiente al turno 224/19 relativo a la ampliación de la área de funcionamiento de la vía recreativa.
- V. Comparecencia por parte del titular del consejo Municipal del Deporte COMUDE Guadalajara para la representación de un plan anual 2022 de la dependencia estatal.
- VI. Asuntos varios.
- VII. Clausura de los trabajos de la sesión.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** Toda vez que ha sido desahogado el punto primero y se le ha dado lectura al orden del día propuesto para efectos de esta sesión, pregunto a las y los Regidores presentes si existe alguna observación o propuesta de modificación, ¿no?

Pongo a consideración de las y los miembros de la comisión manifestar en votación económica si es de aprobarse el orden del día propuesto para esta sesión.

**Aprobado.**

Secretario.

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

### **III. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL MARTES 22 DE FEBRERO DEL 2022.**

**Secretario Técnico Diego Enrique Martínez Garibay:** Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión ordinaria celebrada el martes 22 de febrero del 2022.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** el resumen que les fue enviado privo a esta sección al y las integrantes de la comisión de edilicia de salud, deporte y atención a la juventud propongo la dispensa de lectura del acta de la cuarta sesión ordinaria, se les consulta si se tiene alguna observación con respecto a la misma.

Da cuenta de la presencia Regidora vocal Sofía Berenice García Mosqueda.

De no ser así, les pregunto al y las integrantes de la comisión de Edilicia Salud, Deportes y Atención a la Juventud si es de aprobarse en votación económica la dispensa de lectura del acta de la sesión anterior

**Aprobado.**

Aprobada la dispensa de la lectura les pregunto al y las integrantes de la comisión Edilicia Salud, Deportes y Atención a la Juventud si es de aprobarse el acta ya mencionada.

**Aprobado.**

Le pido al secretario enuncie el siguiente punto del orden del día.

### **IV. DISCUSIÓN, Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN QUE RESUELVE LAS INICIATIVAS CORRESPONDIENTES A LOS TURNOS 224/19 RELATIVO A LA AMPLIACION DEL HORARIO DEL FUNCIONAMIENTO DE LA VIA RECREATIVA.**

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** Le pido secretario nos dé una breve explicación de la propuesta de dictamen que se pondrá a consideración.

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

**Secretario Técnico Diego Enrique Martínez Garibay:** Claro presidenta.

Se trata de la propuesta de dictamen que resuelve el turno, del que justamente la sesión anterior se dio cuenta, del cual, como antecedente tenemos que fue returnada de la comisión que preside la Regidora Candelaria Ochoa.

Los argumentos que se plantean son por un lado, que según el capítulo II, artículo 62 de La Ley Federal del trabajo; menciona que la duración máxima de la jornada laboral será: ocho horas la diurna, siete la nocturna y siete horas y media la mixta, así mismo el artículo 68 del mismo capítulo refiere que los trabajadores no están obligados a prestar sus servicios por un tiempo mayor al permitido por el capítulo en mención.

Que son también dependencias Estatales e intermunicipales las que coadyuvan con la operación de la Vía RecreActiva, ejemplo de ello, Secretaria de Transporte, Policía Vial y SIAPA por lo cual no se les puede “instruir” a seguir prestando el servicio en horarios extendidos.

Y por último y más importantes es qué, el objeto de la iniciativa contraviene el propio Reglamento de la Vía RecreActiva del Municipio de Guadalajara en su artículo 7 numeral 1 donde se señala que La Vía RecreActiva funciona ordinariamente los días domingo, en el horario que determine el Consejo Municipal del Deporte de Guadalajara, con una duración de siete horas como máximo.

Por lo tanto, la propuesta que el secretariado técnico pone a su consideración es que se resuelva en rechazo.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** Bien, ¿algún comentario u observación respecto al mismo? pongo a consideración en votación económica de las y los miembros de las Comisiones de Salud, Deportes y Atención a la Juventud si es de aprobarse el sentido del dictamen.

¿A favor?

¿En contra?

¿Abstenciones?

**Aprobado por unanimidad**

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

## **V. Comparecencia por parte del titular del consejo Municipal del Deporte COMUDE Guadalajara para la representación de un plan anual 2022 de la dependencia nacional.**

**Secretario Técnico Diego Enrique Martínez Garibay:** Comparecencia por parte del titular del consejo Municipal del Deporte COMUDE Guadalajara para la representación de un plan anual 2022 de la dependencia nacional.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** tengo el gusto de presentarles al director Albino Galván Martínez titular del consejo municipal COMUDE Guadalajara.

Gracias director por atender el llamado de esta comisión, sus integrantes para conocer la labor y plan de trabajo que tiene programado para este año que comience.

**Director Albino Galván Martínez:** muchas gracias, gracias por la invitación y bueno pues el presidente Pablo Lemus ha instruido que deporte sea uno de sus ejes más importantes dentro de sus políticas públicas de este municipio y de esta administración, por lo cual nos complace presentar el siguiente proyecto vamos a ver primero un video

Muchas gracias, esto es una pequeña semblanza de todo lo que hacemos, pero vamos hacer una presentación.

Nuestra misión es convertir en Guadalajara la capital nacional del deporte, estamos convencidos de que contamos con la infraestructura, la experiencia, talento necesario para hacer leyes nacionales en el curso de deporte y los atletas que son parte de nuestra ciudad.

COMUDE GDL cuenta con infraestructura productiva a lo largo y ancho del municipio, que lo hacemos por medio de 79 unidades, 3 albercas, 6 gimnasios de box, 4 escuelas de ballet, 3 gimnasios múltiples y un parque.

En COMUDE GDL ponemos a disposición a la ciudadanía 12 disciplinas deportivas lo que es natación, baloncesto, handball, futbol, boli bol, parquinton, ajedrez, atletismo, ballet, box, tenis, mástil chino mediante las escuelas atendemos cuarenta y dos mil niños, adolescentes jóvenes y adultos que son instruidos mensualmente en nuestras escuelas.

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

Además se lleva acabo eventos deportivos en los cuales los alumnos de las escuelas ponen en práctica sus conocimientos y destrezas en eventos que son como el acuaton, copa de natación COMUDE GDL, maratón acuático y nuestros tradicionales veranos multideportivos.

Tenemos el programa “ACTÍVATE LIBRE” que es uno de nuestros programas exitosos atreves de ACTÍVATE LIBRE COMUDE GDL atiende a más de sesenta y un mil quinientas damas y caballeros de distintas edades mensualmente, setecientos treinta y ocho mil anuales atreves de distintas actividades, como son el baile, aerobics y yoga, todas estas actividades las hacemos de manera gratuita, ahorita estamos más o menos al cuarenta y dos por ciento de nuestras unidades activadas, la idea es llegar al cien por ciento, donde tendremos por lo menos una clase de este tipo gratuita para que no haya un pretexto para que la gente a una unidad correspondiente, independientemente de las cosas que tenemos.

Deporte influyente, en COMUDE GDL todos pueden practicar en sus programas, es por eso que el deporte influyente considera cinco deportes futbol, baloncesto, boli bol, natación y atletismo sin importar capacidades, edad, tamaño, atendemos a dieciséis mil parapetas, anualmente ciento noventa y dos mil parapetas anuales.

Adulto mayor, COMUDE GDL también se preocupa por la comunidad de nuestros ciudadanos mayores atreves de “adulto mayor” se atiende a más de seis mil adultos mayores mensualmente, setenta y dos mil por año que reciben programas específicamente diseñados para sus capacidades que va mejorando su calidad de vida.

Media de deporte en COMUDE GDL reconocemos la urgencia de construir comunidad, mundialmente deporte las actividades físicas lúdicas son utilizadas para construir el tejido social para acercar a las personas a sus comunidades y crear en ellas un sentido de deporte que contribuya a disminuir y prevenir la violencia y delincuencia, este tipo de actividades nosotros sacos el deporte en lugares donde no tenemos unidades deportivas y tomamos las calles para montar una unidad provisional y hacemos unidad deportiva.

Ligas y torneos, en Guadalajara tenemos varias ligas estamos tratando de llegar en todas las colonias lo hacemos por medio del deporte futbol, básquet bol, boli bol, donde tratamos de que con estas ligas podamos ir trabajando todos los barrios se junten todos los barrios, todas las colonias de Guadalajara para poderlas integrar.

Este complejo de artes marciales, yo en lo particular practico artes marciales desde los cuatro años y estoy convencido que en las artes marciales, yo en lo

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

particular a mi ver revivió, porque contribuye mucho en la disciplina, calidad de vida, se convierten en personas referentes en cambio muscular, en la sociedad en su familia, llegan a ser modelos a seguir, bueno Guadalajara tendrá uno de los complejos de artes marciales más grandes que tenga y completos México y América Latina, desde hoy estamos trabajando en teoría con diferentes unidades.

En ese complejo tenemos una área de competencia, área de preparación, todos los deportistas, los que han hecho un deporte, se han dado cuenta que hay muchos proyectos para el alto rendimiento, pero el tema de conversación deportiva, es totalmente a cargo de los padres de familia, si no cuentas con un papá o un patrocinador o alguien que te ayude, en ese proceso se pierde muchos talentos, entonces cuando un niño entra a un deporte a los seis, ocho años, si no cuenta con el recurso, se pierde, es lo que vamos a buscar en Guadalajara llevar ese deporte gratuito e invitarlos a ellos darle seguimiento.

Macro eventos, son eventos que no podemos dejar a un lado, son eventos que de alguna otra manera son referentes a nivel nacional en Guadalajara en tema de deporte, tenemos fuero con la ciudad, eso se inicia en el mes de abril, tenemos programado iniciarlos en marzo pero el tema del día de la mujer vamos a iniciar una carrera el día 13 de marzo, vamos hacerlo junto con el instituto de la mujer y de ahí arrancamos en abril en zona Tetlan, en Huentitan, en mayo zona industrial, en junio minerva, en julio Analco, agosto zona Oblatos, septiembre Zapopan y Guadalajara, octubre zona san Andrés tecnológico y diciembre Paseo Alcalde, son cinco kilómetros la más larga es de diez minutos que es la de zona Minerva.

También tenemos uno de los eventos muy tierno, bueno yo pudiera decir, un evento que llama mucho la atención es el evento más grande que tenemos a nivel nacional con niños down, vamos hacer un torneo nacional, aunque la gran mayoría son de aquí del estado y es un torneo de futbol, estamos viendo la sede todavía no lo tenemos, pero queremos hacerla en la Gran plaza rentar el estacionamiento, se monta un estadio y se hace el torneo de futbol de niños down, la verdad es una súper experiencia.

Tenemos también dos eventos de ciclismo, estos eventos también son alrededor de cuatro mil ciclistas, alrededor de ocho mil espectadores, también es un evento interesante y muy grande en Guadalajara.

Bien esto es en cuanto lo que tenemos en el año más a parte, nuestro ya conocido maratón y medio maratón que tiene los emblemas oro y plata respectivamente y bueno como saben ustedes aquí la regidora la promovió medio maratón, felicidades.

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

Estas carreras la verdad de maratón y medio maratón son eventos muy costosos, yo creo que es uno de los eventos más costosos y son los eventos que nos quitan la gran parte del tiempo de todo el año, hicimos un evento que se organiza en un año, y lo hicimos en dos meses y les dimos un día de descanso y al día siguiente hicimos el medio maratón, la verdad reconozco que el equipo que tenemos en COMUDE Guadalajara es un excelente equipo es gente que cuando yo llegue estaban despedidos, como yo estuve ya hace tiempo en COMUDE Guadalajara yo ya sabía más o menos la gente que se había ido y volvimos a invitarla a que se integrara, porque son gente que hicieron los eventos de atletismo y de maratón en los juegos panamericanos, entonces eso nos dio resultado que pudimos hacer en tan poco tiempo, y si, no tenemos el recurso para hacer estos eventos, el maratón costo trece millones y el medio maratón dieciocho millones, más o menos conseguimos el setenta por ciento de patrocinadores.

Estamos trabajando con una propuesta de formar un fideicomiso, para que este fideicomiso nos quite este trabajo de andar consiguiendo dinero, y que el fideicomiso se encargara de estos eventos que no podemos dejar por que han sido sumamente importantes a nivel internacional, quiero decirles que está entre los cincuenta mejores equipos del mundo en este tema, y está en los mejores de México, entonces es algo que tenemos que presumir, tenemos que seguir, nada más ahorita la modalidad nosotros le pusimos nuestra parte, nuestra esencia reconociendo que el presidente una de sus ejes más importantes del deporte y la cultura involucramos la cultura en el tema de este tema de maratón y medio maratón se dio cuenta que en el maratón quien se llevó la medalla fue un artista José Luis en el medio fue una artista mujer Verónica Jiménez que las dos medallas fueron de equipo escultórico con una edición limitada que son medallas, que ninguna carrera a nivel nacional, ni a nivel internacional se ha dado ese tipo de premios, son medallas muy costosas que de alguna otra manera se da otro toque a la carrera.

Otros de los proyectos que traemos junto con obras públicas, es el tema de remodelación de las unidades, con el tema mantenimiento unidades, que eso si lo hacemos directamente con nuestros recursos de pintura, fontanería, herrería, entre otros, ese es un tema de nunca acabar nosotros estamos ahorita formando comités de vecinos en pro del deporte independientemente que los vecinos hacen junta vecinales que tienen participación ciudadana, tratamos de hacer una remodelación en una unidad bueno un mantenimiento y inculcar en la ciudadanía porque nosotros nos hemos dado cuenta salimos de la unidad, damos tres pasos cuando lo que le pusimos se lo roban, grafitean y es un tema de nunca acabar,

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

entonces estamos con este tipo de proyecto involucrando a la ciudadanía mediante los comité de vecinos en pro del deporte.

También con obras públicas traemos cinco unidades ya aprobadas para el primer trimestre, la unidad dos es la Miguel Hidalgo y Costilla, ahí es el lugar donde vamos a tener el tema artes marciales que está aprobado para iniciarse el primer trimestre, gracias al apoyo de la regidora y la comisión, la otra es la unidad cuatro donde nos vamos a enfocar en el futbol siete, hago referencia a lo que les platicaba anteriormente de ubicar talentos y llevarlos a alto rendimiento, nosotros tenemos unidades, podemos especializarlos en un deporte en este tipo de unidad y sacar talentos para llevarlos a alto rendimiento.

La otra unidad quince donde vamos enfocar el tochito bandera y un gimnasio para fisiculturismo y box, vamos a meternos en el tema de tochito bandera por que viene una liga profesional, vamos a iniciar con los reyes de Jalisco, entonces se viene una ola de equipos que van a querer practicar, desarrollarse en este deporte es por eso que vamos a iniciar con el tema de tochito bandera, en la treinta y tres futbol americano, en la ochenta y siete box que es una de las escuelas que queremos sumarle a las que ya tenemos, vamos a iniciar este tema de box con fusiones profesionales en nuestras instalaciones con tal de que nuestros atletas que estén saliendo de las escuelas los podamos incursar en estas peleas profesionales con la ante sala de peleadores que están peleando en materia profesional y les sirva como referencia, motivación para poder entrar en un nivel de ese tipo.

Bien por nuestra parte es todo, muchas gracias y quedo atento a sus preguntas.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** agradezco y sobre todo la pasión que tienes en el tema del deporte y a todo el equipo de COMUDE, que me ha tocado ir conociendo poco a poco, si quiero decirlo no, el tema del maratón y medio maratón yo creo que lo que nos garantiza de que fue un éxito es cuando vemos sonrisas de los deportistas, atletas cruzar la meta creo que valió la pena el esfuerzo, las desmañanadas, seguramente sin comer y demás, si quiero comentarles esto a mis compañeros regidores porque la pasión que se vive ahí desde que están preparando todo lo que se va hacer, el complejo deportivo claro que me apasiona tanto por que termina siendo para mí una motivación de reglamento que la administración box, lucha libre y artes marciales mixtas, eso viene de una iniciativa que presentamos en conjunto el señor presidente y su servidora que yo creo que ha sido como la cereza del pastel de todo excelente trabajo que hace COMUDE para ir conquistando corazones y las familias enteras, bueno eso es lo que hace el tema del deporte, es un momento donde une a los

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

hijos con los padres y ver como la pasión que ponen en cada una de las unidades que a ellos les gusta, lo único que me queda decirles es gracias por esa pasión, gracias por el empeño que le están poniendo y por el excelente trabajo que hacen en salvar vidas a través del deporte.

## VI. ASUNTOS VARIOS

**Secretario Técnico Diego Enrique Martínez Garibay:** Asuntos varios, presidenta.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** Les pregunto si alguien quiere hacer uso de la voz. ¿No?

Secretario.

## VII. CLAUSURA DE LOS TRABAJOS DE LA SESIÓN.

**Secretario Técnico Diego Enrique Martínez Garibay:** Séptimo punto presidenta, Clausura de los trabajos de la sesión.

**Regidora Presidenta Jeanette Velázquez Sedano:** No habiendo pues otro asunto a tratar, agradezco la asistencia de todas y todos ustedes. Siendo las 11 horas con 18 minutos del día martes 01 de marzo del 2022, se dan por clausurados los trabajos de la quinta sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la Juventud. Muchas Gracias.

Acta número cinco de la Comisión Edilicia de Salud, Deportes y Atención a la juventud, sesión ordinaria celebrada el martes 01 de marzo de 2022 a las 10:41 horas en la “Sala de Ex Presidentes” ubicado en el interior del Palacio Municipal de Guadalajara Jalisco.

## **LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE SALUD, DEPORTES Y ATENCIÓN A LA JUVENTUD**

**Regidora Jeanette Velázquez Sedano**  
Presidenta de la Comisión.

**Regidora Karla Andrea Leonardo Torres**  
Vocal de la Comisión.

**Regidor Luis Cisneros Quirarte**  
Vocal de la Comisión.

**Regidora Sofía Berenice García Mosqueda.**  
Vocal de la Comisión.

**Regidora Mariana Fernández Ramírez**  
Vocal de la Comisión.